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Às dez horas e trinta minutos, do dia 25 de junho de 2018, na sala 4 

421, do campus I, do Centro Federal de Educação Tecnológica de 5 

Minas Gerais, realizou-se Reunião Ordinária da Assembleia 6 

Departamental do Departamento de Matemática – DM – sob a 7 

presidência da Professora Tatiana Leal Barros, contando com a 8 

presença dos seguintes servidores: Arthur Rodrigo Bosco de 9 

Magalhães, Camila Ferreira de Souza, Carlos Magno Martins Cosme, 10 

Charles Souza do Amaral, Éden Santana Campos Amorim, Érica 11 

Marlúcia Leite Pagani, Giancarlo Queiroz Pellegrino, Gilmer Jacinto 12 

Perez, Grace Ribeiro da Silva, Jeanne Carmo Amaral Dias, José Luiz 13 

Acebal Fernandes, Luciano Coutinho dos Santos, Marcela Richele 14 

Ferreira, Maria Beatriz Guimarães Barbosa, Regina Márcia Faber 15 

Araújo, Ricardo Saldanha de Morais, Tatiana Leal Barros e Valéria 16 

Guimarães Moreira. Os professores Fausto de Camargo Junior, 17 

Gisele Teixeira Dias Costa, José Geraldo Peixoto de Faria e 18 

Sandra Mara Alves Jorge justificaram suas ausências. Os professores 19 

André Ferreira e Pereira, Izabela Marques de Oliveira e Jônathas 20 

Douglas Santos de Oliveira estão afastados para qualificação. O 21 

professor Rodrigo Tomás Nogueira Cardoso está em licença médica. 22 

Estão de licença maternidade as professoras Fernanda Aparecida 23 

Ferreira e Jane Lage Bretas. Após a verificação do quorum, a 24 

presidente da Assembleia colocou em votação a seguinte proposta de 25 

pauta, aprovada por unanimidade: 1- Apreciação de Justificativa de 26 

ausência; 2 - Avaliação dos Relatórios de 2017; 3- Turmas Extras de 27 

GAAV. 1-Apreciação de Justificativa de ausência: Os professores 28 

Célio Roberto Melillo, Clístenes Lopes da Cunha, José Geraldo Araújo 29 

Pereira e José Geraldo Peixoto de Faria estão ministrando aula. Foram 30 

votadas em bloco tais justificativas, que foram aprovadas por 31 

unanimidade. O professor Christiano Otávio de Rezende Sena 32 

justificou sua ausência, pois tem aula na pós-graduação. Colocada 33 

em votação, a justificativa foi aprovada por unanimidade.  O 34 

professor Carlos Magno Martins Cosme informou que a Comissão de 35 

Iniciação Científica convocou reunião para o mesmo horário, para 36 

tratar do fechamento do edital de Iniciação Científica 2018/01. 37 

Colocada em votação a justificativa foi aprovada por unanimidade. O 38 

professor Fausto de Camargo Jr. informou que faz parte do projeto 39 

ELSA e fará exames no Hospital das Clínicas da UFMG, no horário da 40 

assembleia. Colocada em votação, esta justificativa aprovada por 41 

unanimidade.  A professora Yara Patrícia Barral de Queiroz Guimarães 42 

informou que não poderia participar da assembleia, pois a babá não 43 

poderá trabalhar e não terá com quem deixar os filhos. Colocada em 44 

votação, esta justificativa aprovada por ampla maioria, registrando-45 

se três abstenções. A professora Gisele Teixeira Dias Costa informou 46 

que deverá se atrasar devido ao acompanhamento de seu pai a 47 

consulta médica. Colocada em votação, esta justificativa aprovada 48 



por ampla maioria, registrando-se uma abstenção.  2 - Avaliação 49 

dos Relatórios de 2017: A Comissão aprovou os relatórios de 2017 50 

e os erros identificados foram corrigidos em uma planilha interna do 51 

DM. Para os relatórios de 2017, sugeriu-se que fosse aceita 52 

“Declaração de Verdade”, como documento de comprovação da 53 

atividade. Colocada em votação, esta proposta foi aprovada por 54 

ampla maioria, registrando-se uma abstenção. Posteriormente, foi 55 

colocado em votação o seguinte encaminhamento: que todos os 56 

relatórios dos docentes do DM sejam aprovados. Esse 57 

encaminhamento foi aprovado por unanimidade. Sugeriu-se que deva 58 

constar como observação quando da aprovação dos relatórios no 59 

sistema: “Os relatórios foram avaliados por uma comissão interna do 60 

DM e as modificações necessárias não foram possíveis devido a uma 61 

falha no sistema.” Colocado em votação, este encaminhamento foi 62 

aprovado por unanimidade. 3- Turmas Extras de GAAV: Foi 63 

informado que consultamos a professora Fernanda Aparecida Ferreira 64 

sobre a possibilidade de ela ministrar duas turmas extras de GAAV, 65 

após o término de sua licença maternidade. Essa consulta deve-se ao 66 

fato de que acreditamos ser prudente não trocar a professora Luciene 67 

Muniz Frigo, que ministra aulas para turmas de 1º ano do ensino 68 

Técnico de Nível Médio. Além disso, entendemos que essa escolha 69 

permitiria a abertura de turmas extras, uma vez que é mais fácil 70 

manter um substituto do que contratar um novo, sobretudo em ano 71 

eleitoral. A professora Fernanda Aparecida Ferreira disse que pode 72 

colaborar ministrando as turmas extras de GAAV e pediu que sejam 73 

duas turmas com horários às terça-feira e sexta-feira, de 13h às 74 

18h20, sendo três aulas seguidas (13h às 15h30 e 15h50 às 18h20). 75 

Como a professora Fernanda Aparecida Ferreira estará de licença 76 

maternidade até o dia 30 de agosto de 2018, precisaremos de 77 

professores para ministrar as aulas destas turmas no mês de agosto. 78 

Foi consultado se algum professor presente se apresentava para 79 

ministrar as aulas no referido mês de agosto. A professora Tatiana 80 

Leal Barros apresentou disponibilidade para ministrar uma das 81 

turmas. A professora Valéria Guimarães Moreira solicitou que conste 82 

na ata sua fala, nos seguintes termos: “concordo que no momento é 83 

a melhor escolha para o Departamento de Matemática deslocar a 84 

professora Fernanda Aparecida Ferreira para as aulas de ensino 85 

Superior e manter a professora Luciene Muniz Frigo com as turmas 86 

de 1º ano, porém deixo registrado meu desejo de que futuramente, 87 

ao decorrer dos anos, essas ações momentâneas e necessárias, não 88 

virem prática e tornem nosso departamento mais um no CEFET-MG 89 

onde a maior parte dos professores trabalham na graduação e pós-90 

graduação, deixando o técnico quase que entregue somente a 91 

professores substitutos.” Após a discussão,  foi colocada em votação  92 

a oferta de duas turmas extras de GAAV a serem ministradas pela 93 

professora Fernanda Aparecida Ferreira, que foi aprovada por ampla 94 

maioria, registrando-se quatro abstenções. Foi sugerido renovar 95 

primeiramente os contratos dos três docentes que atuam na 96 



graduação, pois estes lecionarão 10 turmas regulares. Caso isso 97 

ocorra, deve-se renovar o contrato da professora Luciene Muniz 98 

Frigo, visando não trocar professor do primeiro ano. A presidente 99 

encerrou a reunião às 12 horas e 05 minutos. Eu, Tatiana Leal 100 

Barros, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada 101 

por mim e pelos demais presentes.  Belo Horizonte, 16 de outubro de 102 

2018. 103 

 104 

Prof. Dr. Arthur Rodrigo Bosco de Magalhães. 105 

Profa. Dra. Camila Ferreira de Souza 106 

Prof. Dr. Carlos Magno Martins Cosme 107 

Prof. MsC. Charles Souza do Amaral. 108 

Prof. Dr. Éden Santana Campos Amorim 109 

Profa. Dra Érica Marlúcia Leite Pagani 110 

Prof. Dr. Giancarlo Queiroz Pellegrino 111 

Prof. Dr. Gilmer Jacinto Peres 112 

Profa. MsC. Grace Ribeiro da Silva  113 

Profa. Dra. Jeanne Carmo Amaral Dias  114 

Prof. Dr. José Luiz Acebal Fernandes 115 

Prof. Dr. Luciano Coutinho dos Santos 116 

Profa.Dra. Marcela Richele Ferreira 117 

Prof. MsC. Maria Beatriz Guimarães Barbosa 118 

Profa. MsC. Regina Márcia Faber Araújo  119 

Prof. Dr. Ricardo Saldanha de Morais 120 

Profa. MsC. Tatiana Leal Barros – Presidente. 121 

Profa. Dra. Valéria Guimarães Moreira  122 


